



PERIÓDICO BISEMANAL CONSAGRADO AL CORAZÓN DE JESÚS CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

Administración: Nueva, 25.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes.

APOSTOLADO DE LA ORACION

MARZO

Intención general aprobada y bendecida por Su Santidad

La devoción a San José

ORACION PARA ESTE MES

Oh Jesús mío por medio del Corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que aprendamos de San José las virtudes necesarias para la vida cristiana.

RESOLUCIÓN APOSTOLICA

Procurar en este mes propagar, alrededor nuestro, la devoción a San José.

Recomendaciones especiales para este centro local de Mahón:

- 1.º El buen éxito de la predicación cuaresmal.
2.º Las primeras comuniones.
3.º Los que no cumplen el precepto pascual.
Diez conversiones. Trece enfermos. Gracias abundantisimas para una celadora ausente. Diez obras de celo. Tres vocaciones. Doce gracias especiales. Protección para cinco familias. Un asunto importante. Catorce intenciones particulares. Accion de gracias por doce favores alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado, en el mes de Marzo y dias en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria: Dia 9. - Santa Francisca, viuda. Dia 19. - San José, Esposo de Ntra. Sra.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicacion de sufragios por las almas de los asociados difuntos.

A. M. D. G.

El Papa-Rey

Desde que el sucesor de Pío IX subió al trono pontificio, no ha cesado un instante en reivindicar para la Santa Sede la posesion de aquellos territorios que constituian el patrimonio de San Pedro, ó Estados Pontificios de que inicua-mente fué despojado el noveno de los Pios, por un acto de violencia, sin igual en la historia.

Si algún poder tenía fundamento en la tradicion y en el amor de los pueblos, era el de los Papas; fundado no en la conquista material, sino en la conquista de los corazones sumisos a la voz del Pastor de la grey cristiana; de tal modo, que el Pontífice se encontró Rey de Roma sin saberlo, para usar de la frase de Luis Venillot. Y Roma y la Italia toda recibieron en el transcurso de los siglos innumerables beneficios del Papa-Rey, aún en los tiempos más difíciles y calamitosos de la historia.

Y la Soberanía temporal fué garantía siempre de la independencia del Pontificado, y en este sentido la reclamó para la Santa Sede el inmortal Pío IX, y sigue clamando por su restauracion el augusto León XIII.

Cuando el cisma de Occidente privó a Roma de la presencia de los Papas, fué llamado aquel

período segundo cautiverio de Babilonia; y al normalizarse la situacion de la Iglesia, después de aquellos aciagos dias, más y más se confirmó en la opinion general de la cristiandad la necesidad de que el Romano Pontífice sea dueño y soberano de sus estados, para gozar de la independencia debida en el ejercicio de su trascendental ministerio y mision civilizadora.

Lo que Pío IX y León XIII vienen sufriendo desde que el jefe del catolicismo se halla sub hostili potestate, no hay para que ponderarlo. Europa es de ello testigo y con gran escándalo del mundo se han perpetrado, en estos treinta últimos años, atentados tales contra personas e instituciones católicas, que de haber recaído esos desmanes en otra autoridad soberana temporal, hubieran conmovido a la diplomacia toda, que vió impasible el atentado que comenzó en la brecha de la Puerta Pia y sigue viendo, con calma increíble, como la fuerza opresora de las bayonetas sostiene un orden de cosas incompatible con la paz del mundo católico e independencia del poder espiritual de la Santa Sede.

Roma, la vera Roma así piensa y con ella cuantos no se hallan dominados por odio satánico contra la verdad, adversus Dominum et adversus Christum ejus, o no rinden estólido y egoísta culto al dios Éxito.

Así también pensamos nosotros, y además... esperamos. Y esperamos con fundamento sólido.

Por qué? Porque leemos en el libro de los Hechos apostólicos:

Petrus... in carcere.

Oratio sine intermissione pro eo.

Dominus eripuit me de manu Herodis.

¿Quién es capaz de sondear las vías ocultas de la Divina Providencia?

COMENTARIOS

Por los frutos se conoce el árbol. Mientras la Francia liberalísima y republicana expulsa de su seno a las Congregaciones religiosas que se dedicaban a instruir y ilustrar en todos los ramos del saber, el Soberano de Etiopía, en Africa, promete a los frailes y monjas expulsados de la culta nación francesa recibirlos en triunfo, alojarles con decoro y atenderlos con las mayores deferencias.

Es que los francos regresan a su barbarie y los etiopes caminan de cara hacia al cristianismo, única civilizacion de verdad y honrosa libertad.

Es tiempo de arrancar máscaras, hasta en el lenguaje, pues parece que el liberalismo va convirtiendo los idiomas, desfigurándolos en filología de carnaval.

RECORTES

Tiranía sectaria

Según publican los periódicos, las medidas de

rigor aplicadas a cuatro coronales de la guarnición de Poitiers, por haber tomado parte sus mujeres é hijas en una fiesta en favor de las Congregaciones religiosas, van a hacerse extensivas a otros muchos oficiales de diferentes guarniciones.

Haberse pasado años y años proclamando todo género de libertades y el respeto a todas las opiniones, para luego castigar a los maridos y a los padres, cuyas mujeres y cuyas hijas profesan públicamente sus opiniones católicas, es una demostración palmaria de la consecuencia con que profesan sus ideas los sectarios, y es además un acto de horrible tiranía que prueba su amor a la libertad.

No es de extrañar todo ello, sin embargo. Digámoslo una vez más: la libertad profesada por las sectas, es solo para sus doctrinas y sus procedimientos; pero no para el catolicismo y los católicos. Contra aquél y contra éstos, es lícito en sentir de sus perseguidores; el empleo de todos los medios por tiránicos que sean y por injustos que aparezcan. Ciego será quien no lo vea.

A los comerciantes, etc.

Habiendo dado Dagoberto I, rey de Francia a San Eloy una casa en Paris, éste la convirtió en un convento de monjas. No le faltaba más que un pequeño sitio que pertenecía al Rey; y habiendo medido con exactitud la tierra que le faltaba la pidió a Dagoberto. El rey se la concedió sin dificultad; pero habiendo el Santo advertido que había pedido al Príncipe un pie más de lo que había medido, hizo cesar inmediatamente la obra y fué al Palacio a pedirle perdón. El rey sorprendido de tan grande delicadeza de conciencia, dijo a los señores de la Corte: Ved cual es la fidelidad de los que sirven a Jesucristo. Mis Gobernadores y Oficiales no tienen ningún escrúpulo en quitarme las tierras y dominios, y este siervo de Dios no se ha atrevido a ocultarnos una pulgada de tierra más de la que le habíamos dado.

Oro de Ley

Causas de la servidumbre

A favor de crímenes y vicios oprime un tirano a toda una nación. ¿Más sabéis por qué le es dado oprimirla? Porque es una nación apocada, nación sin fe, nación que ya no tiene ni aun el valor de la desesperación; nación, en fin, a quien le queda sólo... el silencio del miedo.

Los crímenes, pues, de algunos hombres echan sobre un pueblo las cadenas y la bajeza de este pueblo lo armara a si propio.

¡A! si fuera este pueblo, o al menos gran parte de él verdadera, eficaz, ardientemente cristiano; si gozase de la libertad moral, es decir del predominio de la razón sobre las malas pasiones, que vino a establecer sobre las bases de la fe y la caridad Jesucristo, ¿fuera en él ni aun posible la servidumbre? La nobleza sólo de su actitud harían retroceder al tirano y morir de vergüenza a los egoístas que le rodean.

(Aparisi y Guijarro.)



La libertad debe ser cristiana

En un país libre, una ley debe ser más sagrada que la del Habeas Corpus, la del Habeas animam.

—La primera palabra de libertad que se dijo y el primer acto de la misma, se realizó cuando los Apóstoles Pedro y Juan proclamaron la obligación de obedecer á Dios antes que á los hombres difundiendo la enseñanza que quería suprimir el error.

Con todo, San Pedro no anunció al mundo la emancipación liberal de la conciencia; cargándola, por el contrario, con el peso glorioso de rendir testimonio á la verdad, emancipóla de los hombres, pero no de Dios.

(Veuillot.)

Los Tarsicios de Lugo

Leemos en un diario de dicha ciudad:

«Digno coronamiento de las fiestas celebradas por los niños de esta ciudad en obsequio del Divino Infante de Belén, ha sido sin duda alguna la vigilia de adoración celebrada la noche del 19 al 20 del actual por los niños que componen el turno de San Tarsicio. Pocas veces hemos sentido más entusiasmo, si nos vimos tan profundamente conmovidos como en la noche de anteayer al contemplar á aquellos inocentes niños de 12 á 13 años, velando al Dios del Tabernáculo á las altas horas de la noche, cuando todos los vecinos de la ciudad del Sacramento se entregaban al descanso. Un rayo de esperanza despertó en nuestra imaginación el ver la fervorosa compostura y el profundo recogimiento con que los pequeños adoradores hacían la guardia al más excelso de los Reyes. ¿Quién sabe si Dios aceptará el sacrificio de estos candorosos niños para perdonar los pecados de los adultos?»

A las diez de la noche se formaba la procesión claustral y 25 niños bajo la égida de la Adoración, que era llevada por uno de ellos, entonaban con sus argentinas y voces los cantos eucarísticos. Las bóvedas de nuestra Basílica repetían con dulzura las melodiosas armonías de los infantiles adoradores. Bien pronto los ángeles que rodean el solitario Tabernáculo se encontraron sorprendidos. Eran los ángeles de la tierra, los amiguitos de Jesús, los tiernecitos niños que no podían consentir que el Amado de su alma se quedase solo, patentemente manifiesto en el mayor de los altares de nuestra Catedral, sin tener siquiera una vez al mes la visita de sus escogidos niños.

No puede describirse realmente el efecto que en el alma causa ver á las altas horas de la noche y en lo más crudo del invierno, á cuatro niños que en los reclinatorios colocados en el presbiterio, cantan las alabanzas del Altísimo, comprendidas en el Oficio del Sacramento. A estos cuatro siguen otros cuatro y á estos otros, remudándose cada hora con compostura y recogimiento. El cuadro es indescriptible. Enternece el alma y es más para sentido que para expresado.

A las cinco de la mañana, después de las plegarias de rúbrica y de unos piadosos fervorines, recibieron todos los niños adoradores con grandes muestras de fervor la sagrada comunión. El silencio de la noche era tan sólo interrumpido por el murmullo de las plegarias. El cuadro no podía ser más encantador. Parecían ángeles, Comenzó á continuación la santa misa que celebró el ca-

pellán del turno. Las notas melodiosas del armonium se dejaron sentir. Durante el religioso acto se cantaron bonitos villancicos que dirigió con gran acierto el segundo organista Sr. Arguindegui. Al final besaron el pie del Niño dándose por terminada la vigilia.

El turno de San Tarsicio, que cuenta poco más de un año en Lugo, celebró ya quince vigili-  
as, y en el año que acaba de terminar recibieron los niños tarsicianos la Sagrada Comunión un número de veces tan considerable, que ascendió en junto al de doscientas ochenta y ocho.

Esta es verdaderamente la mejor corona del turno de San Tarsicio.

Muy bien por los niños tarsicianos.»



Menorca

En España son días de ayuno con abstinencia, aún gozando del privilegio de la santa Bula de Cruzada, el miércoles de Ceniza, los viernes de Cuaresma, los cuatro últimos días de la Semana Santa y las cuatro Vigilias privilegiadas de San Pedro y San Pablo, Pentecostés, Asunción de Nuestra Señora y Natividad del Señor. Son también días de ayuno, pero sin abstinencia para los que gocen del privilegio de la Bula, todos los demás días de Cuaresma excepto los domingos, en los cuales, sin embargo, tampoco puede promiscuarse; los miércoles, viernes y sábados de las cuatro Témporas, las Vigilias de Santiago Apóstol y de Todos los Santos, y los viernes y sábados de Adviento. Si la fiesta de la Purísima cayese en uno de estos días, el ayuno que á él corresponde se traslada al jueves antecedente, por concesión de Su Santidad.

Se anuncian á traslación, con arreglo á lo dispuesto en el real decreto de 14 de Febrero de 1902, la Cátedra de Latín y la de Geografía descriptiva general de Europa y de España, Historia de España é Historia universal, vacantes en el Instituto de Mahón.

Anteayer fué conducido al Cementerio Católico de esta ciudad el cadáver del médico D. Juan Camps Pons, fallecido el día anterior, después de penosa y prolongada enfermedad, cuyas molestias suavizó la oportuna recepción de los Santos Sacramentos y demás auxilios de la Iglesia.

La Rda. Comunidad de Presbíteros de la parroquial iglesia de Ntra. Señora del Carmen, con ornamentos de primera clase, precedía el féretro, que era seguido de numeroso y distinguido acompañamiento, que rindió así el último homenaje de simpatía y afecto á la memoria del finado.

Descanse en paz el alma del Sr. Camps y reciba su cristiana familia la expresión de nuestro pésame.

El día anterior habia fallecido, también en Mahón, D. Margarita Mercadal Sintés, que contaba la respetable edad de 94 años.

Nos asociamos al legítimo dolor que aflige á su cristiana familia.

El jueves último cumplió con el precepto pas-  
cual la Escuela de Obreros de San José, sita en la calle Cos de Gracia.

Estos días se han subastado varios lotes en el «Monte de Piedad y Caja de Ahorros» de Mahón.

Hemos leído en varios periódicos de la Peninsu-

la que acaba de fallecer en Valencia, después de prolongada enfermedad y de recibir los Santos Sacramentos, el Rdo. P. Alegret, S. J.

La grata memoria que de las virtudes del finado conservamos los menorquines, hará que sea muy sentida entre nosotros su muerte.

Elevemos al cielo ferviente plegaria por el descanso eterno del que fué infatigable Obrero en la Viña del Señor.

Las Misas celebradas ayer en la parroquia de Sta. Maria, ayuda parroquia de la Concepción é iglesia de las Concepcionistas fueron aplicadas en sufragio del Sr. D. Francisco Andreu Pons, Notario que fué de este Colegio, cantándose asimismo solemne funeral, en la primera de las citadas iglesias, para el eterno descanso del finado.

A estas Misas del primer aniversario, fueron numerosos los amigos que asistieron, asociándose á la cristiana familia del Sr. Andreu, á la cual reiteramos nuestro pésame por tan sensible pérdida.

De los trabajos verificados estos días por el personal de estas defensas submarinas para conocer la formación del subsuelo de este puerto en su sección de la Nou Piña, ha resultado ser fango hasta una profundidad de ocho metros, que con los 12 de superficie de agua forman los 20 metros que se necesitan para fondear el Dique en dicho punto.

Fácil será pues que con una draga de potencia pueda formarse el canal necesario para el Dique.

El miércoles por la mañana se dió principio en la parroquial iglesia del Carmen, á la Novena dedicada á San Francisco de Regis, Apóstol de las Indias y Patrón de la Propagación de la Fé, la que se continúa todos los días á la misma hora, hasta el próximo jueves, día doce del presente.

Con regular asistencia de fieles celebraron ayer los socios del Apostolado de la Oración los cultos propios del primer viernes de mes, con Comunión general y exposición de S. D. M.

En las parroquias de esta ciudad se ha empezado á cumplir con el precepto pascual. Los niños y niñas que han de practicar la primera Comunión siguen preparándose para tan importante acto, bajo la dirección de los Rdos. Curas y Coadjutores.

El jueves por la tarde fué también conducido al Cementerio católico de ciudad, el cadáver del que hasta ahora ha desempeñado el cargo de Inspector de Vigilancia de esta Delegación del Gobierno de S. M., D. Francisco Velazquez, siendo acompañado por el personal que presta sus servicios en el indicado centro gubernativo. (D. E. P.)

Estos días ha visitado esta ciudad D. José Olives de Magarola, Diputado provincial.

Las próximas elecciones de Diputados provinciales y á Cortes, es lo que en estos días absorbe la atención de los políticos. Mañana se verificará la de Diputados provinciales.

A las nueve de mañana deben reconcentrarse en el Palacio del Gobierno militar de esta Plaza los reclutas excedentes de cupo de Ciudadela y Alayor.

Vuelve á soplar con intensidad el molesto viento Norte, siendo no pocos los perjuicios que causa en los sembrados, faltos desde hace tiempo de lluvias.

Se dice que visitará á Mahón el nuevo Capitán General de Baleares.

Se dice que visitará á Mahón el nuevo Capitán



Según las noticias recibidas, se ha celebrado con inusitado esplendor el 25 aniversario de la Coronación de Su Santidad el Papa, León XIII, en todos los pueblos de la isla.

En el vapor correo «Isla de Menorca» llegaron los reclutas destinados á los cuerpos que guarnecen esta Plaza.

También se añade que el Presidente de la vecina república, en su proyectado viaje visitará nuestro puerto.

A las diez ha llegado procedente de Barcelona el vapor-correo «Isla de Menorca», retrasado á causa del fuerte temporal del N. E. que reina, que le ha obligado á tomar la parte Sur de la isla. Ha conducido la balija, 28 pasajeros y 39 toneladas de carga general.

Ayer tuvo que suspenderse en el Dique de Barcelona, la operación de subida del vapor «Vicente Salinas», á fin de evitar un accidente desgraciado, pues por dos veces se intentó subirlo, pero sin resultado, por algún vicio ó defecto del aparato, que es regular pueda ser corregido.

Notas Bibliográficas

Hemos recibido un ejemplar de la interesantísima exhortación pastoral, que acaba de dirigir á sus diocesanos el que fué nuestro queridísimo é inolvidable Prelado, Excmo. Sr. Dr. D. Salvador Castellote y Pinazo, dignísimo Obispo de Jaén.

En el indicado documento Pastoral se trata con mano maestra de una cuestión de suma trascendencia y de actualidad, la «Santificación de las fiestas.»

Bien desearíamos nosotros poder publicar íntegro, documento tan instructivo como el que acaba de publicar el Sr. Obispo de Jaén; más, lo reducido de nuestro periódico nos priva de poderlo efectuar.

Hácese ver la necesidad, que tiene el hombre del descanso semanal, y que no siendo una mera máquina, sino un ser dotado de razón, y criado para la eternidad, debe instruirse en las verdades que atañen á su espíritu, etc. etc.

Los datos que se aducen son sin número y por Autoridades nada sospechosas, etc. etc.

Agradecemos muy de veras al Excmo. Señor Castellote su ateneión para con nosotros al remitirnos un ejemplo de tan importante documento, que gustosos ponemos á disposición de nuestros lectores.

Hemos recibido el último número del Boletín Eclesiástico Oficial de esta Obispado, y dice así el sumario:

1.º La Diócesis de Menorca con motivo de 25 aniversario de la exaltación al trono pontificio de Su Santidad el Papa León XIII. Sagrada Congregación del Santo Oficio.

Temas de las Conferencias Dogmático-Litúrgico-morales para este mes.—Dinero de San Pedro.

CIUDADDELA

El domingo, en iglesia de San Antonio, después de la Misa de Comunión y tierna plática que dijo el M. I. Lic. Sr. Maestrescuela de esta Catedral, hicieron la profesión religiosa, emitiendo los votos perpétuos, las Rdas. Hermanas de Nuestra Señora de la Consolación, Sor Querubina M.ª del Corazón de Jesús Balsebre y Sor Dionisia del Carmen Sans, cuyas solemnes promesas recibió el mencionado Sr. Maestrescuela, delegado at hoc por el Excmo. Sr. Obispo.

Hízose luego la imposición á las Rdas. Reli-

gias de la Corona, del Sto. Crucifijo y de la Regla, mientras la sección de Hermanas cantoras y asiladas del Hospital cantaban, á voces, las antífonas de costumbre.

Apadrinaron á las recién profesas D. Lorenzo Cardona y su señora esposa D.ª Isabel Cabrias, representada ésta por D.ª Antonia Marcos, viuda de Sancho.

Finalizó la función con solemne Te-Deum. Reciban las nuevas esposas de Cristo nuestra humilde enhorabuena.

En el vapor-correo llegado la semana pasada desembarcaron, procedentes de Barcelona, 5 pasajeros, y 6 de Alcudia.

Y en el vapor del domingo último embarcaron 3 pasajeros para Alcudia y ocho para Barcelona.

Durante el mes de Febrero se recogieron del cepillo del pan de los pobres, en la iglesia de San Francisco, pesetas, 106'02.

Las Conferencias de Señoras y Caballeros de San Vicente de Paul tuvieron el domingo junta reglamentaria, que presidió el Ilmo. Sr. Obispo, el cual dirigió á la concurrencia su autorizada palabra.

La colecta produjo: Caballeros, Ptas. 68'00; Señoras, Ptas. 41'00.

En la iglesia del Rosario se cantó el miércoles Misa de Requiem en sufragio de las almas de los naufragos del Pailebot «Lealtad». Asistieron á las exequias fúnebres las familias de los difuntos, dueños del velero, marineros y varios particulares. (R. I. P.)

Sobre el altar de S. Antonio de Pádua, en la iglesia de San Francisco, se encontró el miércoles un pan de unas tres libras, que fué regalado á un pobre de esta ciudad.



Parroquia de Santa Maria

Domingo 2.º de Cuaresma: Las Misas rezadas se celebrarán á las cinco, seis, siete, ocho y la última después de la solemne que se empieza á las diez, en cuyo ofertorio predicará Sermon Moral el Rdo. Sr. Pbro. don Jaime Tutzó, Mis.º Apost.º

En el ofertorio de la Misa Mayor y durante el Canto del Miserere se hará Colecta para el Papa.

Por la tarde.—A las dos Catequística para niños, niñas, mujeres, rezando una parte del Rosario, plática Doctrinal y Canticos del «Corazón Santo.»

A las tres Vísperas, Completas y Rosario, siguiendo el Sermon Moral por el Rdo. P. Fidel del Sn. Asisclo y solemne Miserere por la Rda. Comunidad y Escolanía acompañado al órgano.

Todos los dias, al anochecer, después de Sto. Rosario repaso del Catecismo y preparación á los niños y niñas para la primera Comunión.

Miercoles.—Al anochecer, después del Sto. Rosario el devoto ejercicio de la Buena Muerte.

Viernes.—A las tres y media de la tarde el piadoso ejercicio del Via-Crucis por la Rda. Comunidad: Sermon de los Dolores por el Rdo. D.ª Jaime Tutzó Pbro. Siguiendo la Corona de la Sma. Virgen y Canto del «Stabat Mater Dolorosa.»

Parroquia de Nuestra Señora del Carmen

Segundo domingo de Cuaresma.—Las Misas se dirán á las cinco y media, siete y media nueve y diez. En la mayor predicará el Rdo. Sr. Cura-Regente. A las dos enseñanza de doctrina cristiana. A las tres, vísperas, Rosario, sermon por el Rdo. D. José Martínez, Pbro. Capellan del Hospital militar y canto del miserere.

Martes.—Al anochecer después del Rosario el ejercicio del Via-Crucis.

Miércoles.— A la misma hora, Rosario, canto de tres Padres nuestros, sermon por el Rdo. P. Fidel. Capuchino y canto del Perdon.

Jueves.—Después del santo Rosario, explicacion de la Doctrina cristiana para los niños de primera comunión.

Viernes.—Al anochecer después del Rosario el piadoso ejercicio de la buena muerte.

Sábado.—A las ocho, Misa por las intenciones de la Liga antimasonica. Al anochecer, Rosario, Visita á Ntra. Sr. del Carmen y canto solemne de la Salve.

Todos los días de la semana habrá Misa rezada á las ocho en punto. Además de una á una y media de la tarde se enseñará la doctrina, todos los dias laborables, á los niños que han de hacer la primera Comunión.

Parroquia de San Francisco

Segundo domingo de Cuaresma.—Misas rezadas á las horas de costumbre, y después de la de las siete Doctrina y cánticos. A las diez la Mayor en que predicará el Rdo. Sr. Economo. A las dos Catecismo. A las tres Vísperas, Rosario, sermón cuaresmal por el Rdo. D. José Juaneda, Vicario; Miserere y Via-Crucis.

Lunes 9.—Al anochecer, después del Rosario, instrucción para los niños que se disponen á la primera comunión, continuándose el jueves á igual hora.

Martes 10.—Misas rezadas á las siete y á las nueve en el altar de San Antonio de Pádua. Al oscurecer, después del toque de oraciones, Rosario y preparación de las niñas que se disponen á la primera comunión, continuándose el sábado á igual hora.

Miércoles 11.—Al anochecer, después del Rosario, el santo ejercicio del Via-Crucis.

Viernes 13.—A las siete Misa rezada, con el ejercicio propio del día en el altar de San Antonio de Pádua. Al oscurecer, después del Rosario, ejercicio de la Buena muerte; sermón cuaresmal por el Rdo. P. Fr. Fidel de San Acisclo, Capuchino, y cántico de penitencia.

Sábado 14.—Vigilia ordinaria de adoración nocturna comensando á las diez.

Iglesia de las Concepcionistas

Mañana domingo á las seis y media: misa de Comunión general para los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús.

A las cinco de la tarde se expondrá S. D. M. practicándose los cultos de segunda Dominica, predicará el Rdo. Sr. D. Lorenzo Vanrell, Pbro., después de la reserva, solemne Respóso en sufragio de los Congregantes difuntos; distribuyéndose las cédulas de Santo y Anima.

Continúan al anochecer de todos los dias los ejercicios del mes consagrado al glorioso Patriarca San José; sermón los domingos y jueves á cargo del Rdo. Sr. Vanrell, Pbro.

Asilo Calabria

Al anochecer se continúa el solemne Septenario dedicado á la Virgen Dolorosa con sermón, predicando, mañana el Rdo. D. Gabriel Cardona, Pbro., Vicario de Ntra. Sra. del Carmen.

Suscripción mensual á favor del frontis de la Concepción.

Table with columns for names, amounts, and a total. Includes 'Pesetas', 'Cuotas de los Sres. Suscritores continuados en Enero último', 'BAJAS', 'D.ª Rita Seguí', 'Rdo. D. Bartolomé Sintés', and a 'Total' of 32'75.

Suscripción para subvenir á los gastos de restauración y reforma del frontis de la Concepción.

Table with columns for names and amounts. Includes 'Suma anterior', 'Sr. D. R. M. F. (2.ª vez)', 'Sra. D.ª Juana Pons, Vda. de Pons, (2.ª vez)', 'Cuotas de los Sres. Suscritores correspondientes á Febrero', and a total of 'Son Ptas. 11.690'00'.

(Continuará.)





# Mesa Revuelta

## Curiosidades



### Tabaco

(Nicotiana tabacum)

Esta planta es originaria de América. La historia de la introducción del tabaco en Europa solamente ocuparía un libro. Nosotros sólo disponemos de un corto espacio y por ello tratamos tal asunto a la ligera.

A mediados del siglo XVI España y Portugal recibieron la primera remesa de tabaco. Dáse tal nombre a la planta descubierta en la isla de Tabago, una de las antillas, cerca de la costa de la provincia de Carácas, y a la que los indígenas americanos denominaban *pétun*.

Mr. de Nicot, embajador de Francia en Portugal en la época mencionada, envió una pequeña provisión a Catalina de Médicis, quien tomó gusto por el rapé y lo acreditó hasta el punto de dársele en Francia el nombre de *polvo de la reina*. En la misma época el Cardenal Santa Croce, a su vuelta de España, donde fué nuncio, introdujo el rapé en Italia, donde pronto, como en todas las cortes europeas, halló muchos prosélitos.

En Europa el uso del tabaco en polvo precedió al de la pipa.

Dícese que el primero a quien se vió fumar en Inglaterra fué a Francisco Drake, navegante célebre a quien los indígenas americanos hicieron conocer la eficacia de fumar tabaco contra la indigestión. Pronto fumó toda la nobleza inglesa, y después pasó al pueblo el vicio de fumar. En Inglaterra se establecieron las primeras tabaqueras.

Desde que se conoce el uso del tabaco ha sido siempre muy combatido. Los médicos, en el siglo XVII, en Francia, hicieronle cruenta guerra, especialmente el célebre Fagón.

En Italia el papa Urbano VIII excomulgó a los que osaron tomar tabaco en los templos. Esta bula de excomulgación fué ratificada por su sucesor. Los mahometanos fueron más rigurosos que los cristianos contra el vicio de fumar. El sultán Amurat IV condenó a muerte a los fumadores. En Rusia condenóseles a la amputación de la nariz y hasta en Suiza, la tierra clásica de la libertad, dictáronse leyes prohibitivas contra el uso del tabaco y del rapé. El senado de Berna publicó en 1661 un edicto encaminado a este fin.

Pero a despecho de la religión, la medicina y la política, andando el tiempo la proscripción del tabaco hizo menos rigurosa y acabó por dominar el uso de tal yerba a todos los hombres.

El tabaco es una hermosa planta que alcanza en su apogeo la altura de un metro y medio.

### Chascarrillos

Un hombre político que ha pasado el verano en un pueblo de la costa, decía ayer:

—He visto, señores, a un diputado de la derecha, a otro de la izquierda y a otro del centro, nadando en las mismas aguas.

### Epigramas

El robo de que te quejas  
no te hubiera sucedido,  
si antes te hubiesen robado  
la fama de ser tan rico.

F. G. SALAS.

Si quieres que yo te quiera,  
escucha mis condiciones:

yo quiero que las mujeres  
tengan dote y tengan dotes.

Al marido de Tomasa  
le preguntó uno este invierno:  
—¿A dónde va usted?— Al infierno!  
contestó; é iba a su casa.

LIBORCIO PORSET.



## POESIAS AGENAS

### Los Pensamientos

Esas que besan los vientos  
Agrupadas florecillas,  
Que en sus dulces movimientos  
Nos parecen tan sencillas  
Son hermosos pensamientos.

El aura los enamora;  
Prendada de su belleza  
Dulcisimas perlas llora;  
Y ellos alzan la cabeza  
Para mirar a la aurora.

Hácenles todas las flores  
Cariñosas confianzas,  
Para calmar sus dolores,  
Para fingir esperanzas,  
Para alimentar amores.

Con sus ayes de contento,  
Canta la dulce paloma  
En el bosque macilento,  
Que es el más precioso aroma  
El de un tierno pensamiento.

A ellos deben su armonía,  
Sus alas de amor suaves,  
Su inocente lozanía  
Y su dulce melodía  
Fuertes, auras, flores y aves.

Consuélan a los que lloran;  
Nacen cándidos contentos,  
Paz y amor donde ellos moran.  
¡Cuánta riqueza atesoran  
Los hermosos pensamientos!

J. SELGAS.

# Anuncios

## SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA

DE

### MOTORES GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL

(antes Julius G. Neville)

El Consejo de Administración de esta Sociedad, en sesión de hoy, ha acordado pedir a los Sres. accionistas, el pago del 3º dividendo pasivo del 25 por ciento del valor nominal de las acciones ó sean 12'50 ptas. por acción.

Dicho pago podrá efectuarse en cualquiera de los domicilios de la Sociedad (Alcalá 33 y 35—Madrid y San Roque 18 Mahón) del 1.º de Marzo al 1.º de Abril próximos, todos los días laborables en las horas de oficina.

Mahón 28 Febrero de 1903.—El Secretario, Mateo Seguí.



## CONFITERÍA

DE

### D. PEDRO DE A. VALLS

1, Prieto y Caules, 1

En dicho establecimiento se encontrarán todos los viernes de cuaresma los sabrosos pasteles de pescado con marisco.

Los domingos habrá pasteles de picadillo de carne, biscuits de la Reina, Charlotas palos-troncos y Sara Bernart.

Avisando con anticipación se harán todos los días.

Además se encontrarán toda clase de dulces, caramelos, bombones, marrons glacé, etc.

## FARMACIA

DEL

# DR. CASASA

TALLERS, N.º 29

(Cerca la Rambla de Canaletas)

Consulta de 11 a 1 ó por escrito



### Pildoras orientales

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas "Pildoras", cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas pildoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del corazón, de estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas, que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### ¿Cuántos padezcan de la boca

Dolor de muelas, caries, flojedad de sangre ó descaída de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el "Elixir dentrifico Saint-Servaint del Doctor Casasa."

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

### Contra los herpes

y demas humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el "Extracto Anti-Herpético de Dulcamara", compuesto por el Doctor Casasa, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia calle de Tallers n.º 29, Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## PIANOS PARA ALQUILAR

Informarán calle de Alonso III n.º 4.

## Para vender

Medio panteón de galería central número 2 del antiguo recinto en el Cementerio Católico.

Para informes Calle Arravaleta n.º 17.

## Semana Cristiana

Publicación semanal que contiene la vida y efigie de los santos correspondientes a cada uno de los días de la semana

Con aprobación del Ordinario

Precio: 25 céntimos cada semana.

Su Santidad el Papa León XIII, ha concedido su bendición apostólica a esta publicación y el Excmo. Sr. Cardenal Obispo de Barcelona se ha dignado realzar la "Semana Cristiana" concediendo cien días de indulgencia a los fieles que lean, a diario, algunas de sus páginas.

Se admiten suscripciones en la Administración de este periódico, Nueva, 25.

B. Fábregues, imp. de la Real Casa, Nueva 25—Mahón. Talleres: San José, 69.